

## El Siervo héroe

**El relato bíblico:** Isaías 53, 61; Zacarías 7, 8.

**Historias  
reales  
edificantes**

### Texto clave

«Despreciado y desechado entre los hombres, varón de dolores, experimentado en sufrimiento; y como que escondimos de él el rostro, fue menospreciado y no lo estimamos»

(Isaías 53: 3, RV95).

### Más luz

«Durante más de mil años el pueblo judío había esperado la venida del Salvador prometido. Sus esperanzas más halagüeñas se habían basado en ese acontecimiento. Durante mil años, en cantos y profecías, en los ritos del templo y en las oraciones familiares, se había reverenciado su nombre; y sin embargo cuando vino, no lo reconocieron como el Mesías a quien tanto habían esperado» (*Profetas y reyes*, cap. 59, p. 481).

**P**lan de lectura  
para esta semana

*Profetas y reyes*, cap. 59.

Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie El Gran Conflicto.



## ¿Qué opinas?

¿Estás al día con las aventuras de los superhéroes de las historietas o dibujos animados? ¿Qué tal con los héroes de las películas, libros o leyendas? ¿Qué hace grande a un héroe para ti?

Mi héroe favorito es \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

Porque \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_



## IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

### ¿Lo sabías?

**Isaías 53**, uno de los pasajes que estudiaremos esta semana, pertenece a una sección del libro de Isaías conocida por los eruditos como «cánticos del Siervo sufriente». Estos poemas describen a un servidor del Señor que traerá liberación y paz al pueblo de Dios a través de su propio sufrimiento.

Durante el ministerio de Jesús en la tierra, las profecías de Isaías fueron unas de las partes de las Escrituras más importantes que él usó para explicar a sus seguidores su misión.

«El espíritu del Señor está sobre mí, porque el Señor me ha consagrado; me ha enviado a dar buenas noticias a los pobres, a aliviar a los afligidos, a anunciar libertad a los presos, libertad a los que están en la cárcel; a anunciar el año favorable del Señor, el día en que nuestro Dios nos vengará de nuestros enemigos. Me ha enviado a consolar a todos los tristes, a dar a los afligidos de Sión una corona en vez de ceniza, perfume de alegría en vez de llanto, cantos de alabanza en vez de desesperación. Los llamarán “roble victoriosos”, plantados por el Señor para mostrar su gloria».

«El Señor quiso que su siervo creciera como planta tierna que hunde sus raíces en la tierra seca. No tenía belleza ni esplendor, su aspecto no tenía nada atrayente; los hombres lo despreciaban y lo rechazaban. Era un hombre lleno de dolor, acostumbrado al sufrimiento. Como a alguien que no merece ser visto, lo despreciamos, no lo tuvimos en cuenta. Y sin embargo él estaba cargado con nuestros sufrimientos, estaba soportando nuestros propios dolores. Nosotros pensamos que Dios lo había herido, que lo había castigado y humillado. Pero fue traspasado a causa de nuestra rebeldía, fue atormentado a causa de nuestras maldades; el castigo que sufrió nos trajo la paz, por sus heridas alcanzamos la salud. Todos nosotros nos perdimos como ovejas, siguiendo cada uno su propio camino, pero el Señor cargó sobre él la maldad de todos nosotros. Fue maltratado, pero se sometió humildemente, y ni siquiera abrió la boca; lo llevaron como cordero al matadero, y él se quedó callado, sin abrir la boca, como una oveja cuando la trasquilan [...]. Lo enterraron al lado de hombres malvados, lo sepultaron con gente perversa, aunque nunca cometió ningún crimen ni hubo engaño en su boca [...]. Después de tanta aflicción verá la luz, y quedará satisfecho al saberlo; el justo siervo del Señor liberará a muchos, pues cargará con la maldad de ellos» (Isaías 61: 1-3; 53: 2-7, 9, 11).

# E

## XPLICA LA HISTORIA

¿Cuál era la misión de Jesús según Isaías 61: 1?

---



---

¿Qué efecto tendría el ministerio de Jesús en el pueblo de Israel?

---



---

Según Isaías 53, ¿cómo acogería la gente a Jesús?

---



---

¿Qué lograría el sufrimiento de Jesús para el pueblo de Israel?

---



---

¿De cuántas maneras crees que Jesús cumplió las profecías de estos pasajes durante su vida en la tierra?

---



---

¿Qué nos dice este pasaje sobre el sufrimiento que nosotros experimentamos?

---



---



---



---

## Puntos de impacto

«Aquí está mi siervo, a quien sostengo, mi elegido, en quien me deleito. He puesto en él mi espíritu para que traiga la justicia a todas las naciones. No gritará, no levantará la voz, no hará oír su voz en las calles, no acabará de romper la caña quebrada ni apagará la mecha que arde débilmente. Verdaderamente traerá la justicia. No descansará ni su ánimo se quebrará, hasta que establezca la justicia en la tierra. Los países del mar estarán atentos a sus enseñanzas» (Isaías 42: 1-4).

«Entonces Jesús les dijo: “¿Qué faltos de comprensión son ustedes y qué lentos para creer todo lo que dijeron los profetas! ¿Acaso no tenía que sufrir el Mesías estas cosas antes de ser glorificado?”. Luego se puso a explicarles todos los pasajes de las Escrituras que hablaban de él, comenzando por los libros de Moisés y siguiendo por todos los libros de los profetas» (Lucas 24: 25-27).

## Puntos de vista

«El carácter no se puede desarrollar en reposo y quietud. Solo por las experiencias de las pruebas y el sufrimiento se fortalece el alma, se aclara la visión, se infunde un ideal y se logra el éxito». *Helen Keller, autora y oradora estadounidense que se sobrepuso a las desventajas de ser ciega y sorda para convertirse en uno de los personajes más destacados del siglo XX.*

«La vida es un lugar de servicio. El gozo puede ser real solo en la medida en que la persona considere que su vida tiene un objetivo definido que va más allá de su simple felicidad personal». *León Tolstói, autor ruso de los siglos XIX y XX.*

«La persona que es digna de ser líder no desea el poder para su propio provecho, sino para servir a otros». *Sam J. Ervin, Jr., senador estadounidense.*

# Aplicala a tu vida

## Sábado

Lee la sección *¿Qué opinas?* de la lección. ¿A quién escogiste como héroe? ¿Qué cualidades admiras más de ese personaje?

Algunos héroes son dignos de admiración por su apariencia, su fuerza, su poder o porque poseen habilidades sorprendentes. ¿Qué dice Isaías 53: 2, 3 de Jesús?

---



---



---



---

Jesús no era un superhéroe común. La gente no sentía atracción por su apariencia física ni por su fortaleza sorprendente. Más bien, se sentía atraída por su compasión y su capacidad de sufrir con los demás. Él no fue un superhéroe como el de las historietas, sino un verdadero líder servicial.

## Domingo

Basándote en lo que leíste en Isaías 53 y 61, llena los espacios en blanco para crear un anuncio de prensa titulado «Se busca un Mesías». En él, se describe una vacante de trabajo que solo Jesús puede ocupar.

SE BUSCA UN MESÍAS:

Debe poder \_\_\_\_\_.

Este trabajo requiere de alguien que sea \_\_\_\_\_ y \_\_\_\_\_.

El candidato ideal debería

\_\_\_\_\_ y \_\_\_\_\_.

## Lunes

El *texto clave* (Isaías 53: 3) dice que el Mesías sería «varón de dolores». Busca Lucas 10: 21; Juan 15: 11 y Juan 17: 13.

¿Qué cualidad de Jesús se menciona en cada uno de estos versículos?

---



---



---

¿Cómo se explica que Jesús haya podido ser una persona alegre y «varón de dolores» al mismo tiempo? Explica tu respuesta.

## Martes

La sección *Más luz* de esta semana dice que aunque los judíos habían esperado la llegada de un Mesías durante más de mil años, no reconocieron a Jesús como el Mesías cuando llegó. ¿Por qué crees que no aceptaron a Jesús como Mesías? ¿Cómo pensaban ellos que sería el Mesías y qué esperaban que hiciera? ¿Por qué crees que tenían esas expectativas?

A veces Dios no responde nuestras oraciones como nosotros queremos. Al igual que el pueblo judío en el tiempo de Jesús, nos podemos suggestionar tanto con la manera en que pensamos que Dios obrará, que ni siquiera reconocamos su respuesta cuando esta llega.

## Miércoles

Lee Isaías 42: 1-4 en la sección *Puntos de impacto*. Este pasaje es otro de los cánticos «del Siervo sufriente» en Isaías. Repasa la descripción del Mesías que realizaste el día lunes. ¿Qué le podrías

agregar a la descripción después de haber leído Isaías 42?

## Jueves

La vida de Jesús es una demostración clara de que un siervo también puede ser un líder. Está bien, no echó a los romanos ni restableció el trono de Israel, pero a través del sufrimiento y de la atención a los sufrientes, cambió el mundo para siempre.

Jesús nos invita a seguir su ejemplo: ser líderes que sirven al prójimo, aun cuando eso signifique tener que sufrir. Menciona una cosa práctica que puedas hacer hoy para ayudar a los que sufren. ¿Cuánto te costaría hacerlo?

## Viernes

Repasa lo que dijimos sobre las expectativas en la lección del martes. ¿Recuerdas una situación en tu vida en la que esperabas que Dios actuara de una manera definida? ¿Qué esperabas que hiciera por ti?

---



---



---

¿Crees que Dios tenía un plan diferente al que esperabas? ¿Cómo puedes mantener los ojos y el corazón abiertos a la conducción de Dios? No olvides que si los judíos del tiempo de Jesús hubieran leído las profecías de Isaías con mayor cuidado, habrían estado preparados para aceptar al Mesías que debía sufrir por ellos. El estudio de la Biblia nos ayuda a reconocer las respuestas de Dios a nuestras oraciones, aun cuando estas no satisfagan nuestras expectativas.